



## **Einfache Anfrage zum Thema Pestizideinsatz in der Gemeinde Spiez**

In der Schweiz werden regelmässig grosse Mengen Pflanzenschutzmittel eingesetzt. Neben einem grossen Anteil «natürlicher» Stoffe, die auch im Biolandbau verwendet werden dürfen, fallen drunter auch zahlreiche chemisch-synthetische Stoffe, welche in letzter Zeit verstärkt in Bezug auf Trinkwasserschutz, Insektensterben etc. in Verruf geraten sind. Neben der an erster Stelle angeprangerten konventionellen Landwirtschaft werden chemisch-synthetische Pestizide aber auch im privaten und öffentlichen Raum eingesetzt. Die Gemeinden stehen daher bezüglich deren Verwendung auf Gemeindegebiet in der Verantwortung.

Der Gemeinderat wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Verwendet die Gemeinde Spiez auf ihren Flächen chemisch-synthetische Pestizide oder werden diese bei Aufträgen an Dritte eingesetzt?
2. Wo werden welche Stoffe eingesetzt, in welchen Mengen und wird die Verwendung protokolliert?
3. Gibt es Vorgaben für deren Einsatz auf verpachteten, vermieteten oder im Baurecht abgegebene Parzellen/Liegenschaften?
4. Wird die Einhaltung von übergeordneten Vorschriften (z.B. im Gewässerbereich, Wald, notwendige Fachbewilligung) in irgendeiner Form geprüft?
5. Gibt es Bestrebungen Private und allenfalls auch Betriebe (ohne landwirtschaftliche Betriebe) hinsichtlich einer Reduktion, Verzicht oder einem zumindest umweltschonenden Umgang (Anwendung, Aufbewahrung, Entsorgung) mit Pestiziden zu informieren und zu beraten?

Spiez, 19. Februar 2021

*Andreas Jaun*